



1- Recensement hivernal



Chaque année le groupe « cigognes-France » organise un recensement hivernal pour connaître l'évolution du nombre de cigognes passant l'hiver sur notre territoire. C'est donc armés de lunettes que les observateurs de l'ACROLA s'efforcent de compter et surtout identifier les oiseaux présents.

Cette année, pendant la période de recensement, 60 cigognes ont été observées entre la Loire-Atlantique et le Nord de la Vendée.

(Photo : Jean-Pierre Leroux)

2-dortoirs



Alors que le ciel se pare de couleurs pastel avant la nuit les cigognes hivernantes se regroupent en dortoirs. Ce soir-là elles étaient 31 perchées sur quelques arbres à la limite de la Vendée et de la Loire-Atlantique.

3-AIRU :

Pendant ce temps là, la cigogne baguée AIRU et équipée d'une balise GPS est toujours au Maroc. Arrivée près de Marrakech le 30 septembre elle est restée sur place jusqu'au 8 décembre.

Le 9 décembre elle a quitté ce site pour remonter vers le Nord. Le 11 elle se trouvait à Settat au Sud de Casablanca et le 12 décembre après un trajet de 284 km depuis Marrakech elle s'est arrêtée près de Rabat à environ 250 km de Gibraltar. Aux dernières nouvelles (19 décembre) elle y est encore.

Changement de site d'hivernage ? Retour précoce vers son site de nidification ? Remontée lente vers la Loire-Atlantique ? Nous suivons attentivement les déplacements de notre cigogne.



4-Observation insolite :

Cet échassier n'est certes pas une cigogne mais un jeune flamant rose, photographié de loin, qui fréquente actuellement le rivage de la baie de Bourgneuf.



Bonnes fêtes à tous